

Beffery

Onomymie. — Cartulaire d'Agen (vers 1200) — Bull. C. N. Paroecia Ode Befferi. — Liste de Valeri, 1920: B. de Befferi.

S. Patron. — Le patron de cette paroisse est saint Etienne, premier martyr (26 décembre). — Au XVII^e siècle on célébrait la fête rotule le jour de la fête. Dieu et pendant l'octave. (Verbal de abbé Caron, 1680). — Cet usage a subsisté jusqu'à nos jours.

Vitres. — Sous l'ancien régime cette paroisse était une cure d'abord de l'archiprêtre de Besaume, puis de l'archiprêtre, à la nomination de l'évêque. Les Constitutionnels, dans leur projet de circonscription de 1792, la supprimèrent. Elle fut aussi supprimée à l'organisation (1803). Abolis par décret du 1^{er} juin 1892 et ordonnance épiscopale du 4 septembre suivant, elle a été érigée en succursale du canton de Lauzun. Avant cette érection elle faisait partie de la paroisse de Abriamont.

Topographie. — Le territoire actuel de cette paroisse est une section de la commune de Abriamont. Son périmètre est d'environ 10 kilomètres, sa superficie de 680 hectares. Nous donnons les principaux lieux avec le chiffre de leur population en 1892: Beffery à 4500 mètres de Abriamont, 58 âmes; Broussau à 980 m. de Beffery, 89 âmes; Moreau à 140 m., 64 âmes; Lesperiasse à 1100 m., 33 âmes; Pailloles à 620 m., 27 âmes; Aguilas à 1630 m., 27 âmes; Boudie à 2220 m., 40 âmes; Bois du Boudie à 2220 m., 49 âmes; Petit Léonard à 1180 m., 32 âmes; Bonnefon à 1340 m., 13 âmes; Laborie à 1440 m., 58 âmes; Population totale en 1892, 443 âmes.

Bureau de poste et télégraphe à Abriamont.

Note archéologique. — En face de l'église se trouve un important tumulus circulaire qui n'a pas été fouillé.

Eglise. — L'église de Beffery eut beaucoup à souffrir elle aussi du vandalisme huguenot. Les Mémoires de Nicolas de Villars nous révèlent dans quel état lamentable elle se trouvait à la fin du XVII^e siècle. Le prélat écrivait en 1892: "L'église à moitié couverte depuis cette année seulement, les murailles à moitié rompues; deux autels par terre, un autre mal posé, sans cloche, sans porte, sans fonts. L'église n'est pas